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 El día 19 de noviembre de 2021, se reúnen las y los miembros 

de la Junta de Centro de la mencionada Facultad, previamente 

convocados por el Sr. Decano y bajo su presidencia, para celebrar sesión 

ordinaria en el Aula Federico García Lorca, a las 10:00 horas en primera 

convocatoria y las 10:30 horas en segunda convocatoria, con el siguiente 

orden del día: 

 

1. Aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior 

2. Informe del Decano 

3. Aprobación, si procede, de la Memoria de Gestión de la Facultad de Filosofía 

y Letras del año 2021 

4. Aprobación, si procede, de los Reglamentos de Régimen Interno de la 

Comisión de Garantía Interna de la Calidad de la Titulación (Grados: 

Antropología Social y Cultural, Filología Clásica, Filosofía,  Geografía y 

Gestión del Territorio, Historia y Ciencias de la Música, Lenguas Modernas y 

sus Literaturas, Literaturas Comparadas)  

5. Aprobación, si procede, del aval de la Junta de Facultad a la candidatura de 

doña Pilar Roig Picazo, catedrática de Restauración y Conservación de BBCC 

de la Universidad Politécnica de Valencia, propuesta por la Facultad de Bellas 

Artes para ser investida Doctora Honoris Causa por la UGR 

6. Información del nombramiento de nuevo/a coordinador/a del Grado en 

Filología Hispánica y del Grado en Arqueología 

7. Ruegos y preguntas 



Excusan su ausencia (por orden alfabético):  

 María Felisa Álvarez Rosales 

 Óscar Barroso Fernández 

 Lola Caparrós Masegosa 

 Julia María Carabaza Bravo 

 Margarita Carretero González 

 Diego Checa Hidalgo 

 Marta Falces Sierra 

 Salvador Gallego Aranda 

 Guillermo García-Contreras Ruiz 

 Rafael Guzmán Tirado 

 Mª del Carmen Hoces Sánchez 

 Juan Carlos Maroto Martos 

 Fernando Martín Villena 

 Lorena Miralles Maciá 

 Rocío Montoro Araque 

 María Moreno Jaén 

 Teresa María Ortega López 

 Ángel Padilla Arroba 

 Consuelo Pérez Colodrero 

 Aurora Reino Rubia 

 Olga Ruiz Morell 

 Juan Santana Lario 

 Simón Suárez Cuadros 

 Francisco Javier Suso López 

 

1. Aprobación, si procede, del acta de la sesión ordinaria anterior 

 
El Secretario agradece las revisiones recibidas de D. José Antonio Belmonte. Se consulta si 
hay alguna corrección u objeción adicional a la redacción del acta. No habiendo ningún 
comentario al respecto, se procede a la votación, quedando aprobada por asentimiento. 

 
2. Informe del Sr. Decano 

El Sr. Decano comienza su intervención anunciando que ya se han incorporado a la Junta de 

Facultad los nuevos coordinadores de grado con voz pero sin voto, tras el visto bueno por 

parte de la Comisión de Reglamentos de la Universidad de Gobierno y la posterior 

aprobación en el seno del Consejo de Gobierno.  

Informa, asimismo, de que las reservas de las aulas especiales se realizarán a través del 

sistema SUCRE a partir del 1 de diciembre de 2021. De esta manera, se conseguirá una 

mayor efectividad en el procedimiento. Las validaciones seguirán siendo responsabilidad 



de la secretaria adjunta al Decano/a, Dña. Esperanza García Casado. El Sr. Decano informa, 

además, de que las peticiones anteriores a esta Junta ya están incorporadas en SUCRE. 

El Sr. Decano comparte con los y las miembros de la Junta el recordatorio recibido desde la 

Unidad Salud y Prevención de Riesgos Laborales de que no se olviden las medidas anti-

covid, como abrir ventanas y puertas, etc., pues a pesar de que la situación ha mejorado, 

seguimos estando en situación de pandemia.  

Finalmente, el Sr. Decano señala que esta será la última sesión que preside, al encontrarse 

ya en funciones desde el 1 de noviembre y porque la elección del nuevo/a decano/a se 

producirá en la siguiente sesión extraordinaria de la Junta de Facultad. En este sentido, 

recuerda que ya está abierto el plazo de voto anticipado. Algunos miembros han solicitado 

el voto por correo, pero dicha opción no está contemplada en el reglamento. 

 

3. Aprobación, si procede, de la Memoria de Gestión de la Facultad de 

Filosofía y Letras del año 2021 

El Sr. Decano comienza agradeciendo a los y las miembros de la Junta por su buen talante y 
colaboración en el buen funcionamiento del Centro y en los debates para aprobar las 
medidas adoptadas por el Decanato y procede a presentar la Memoria de Gestión. 
En dicha presentación, comienza agradeciendo al Vicedecano de Ordenación Académica, D. 
Miguel Jiménez Puertas, por su voluntad y gran capacidad de trabajo y procede a resaltar 
los puntos más importantes de su gestión en el año 2021.  
 
A continuación, procede a detallar los pormenores de la gestión en el área de 
Infraestructuras y Asuntos Económicos, encomiando la labor realizada por el titular de 
dicho Vicedecanato, D. Gonzalo Águila Escobar. Resalta que el presupuesto inicial más la 
suma de otras partidas da como resultado un monto de 248.003€. Destaca particularmente 
el éxito cosechado en el contrato programa. En el aspecto negativo, señala que no hemos 
tenido tantos ingresos de fuentes propias, al no estar presencialmente en la Facultad debido 
a la pandemia. Resalta también las acciones acometidas dentro del Programa de apoyo a la 
docencia práctica.  Las actividades culturales, que llevaban un ritmo frenético hasta 2019, 
sufrieron un  descenso significativo (casi la mitad) en 2021 debido a la pandemia. Se pasó a 
la modalidad no presencial, con el consiguiente ahorro en viajes, alojamiento y dietas. Esto 
permitió dedicar buena parte de ese presupuesto a infraestructuras, medios audiovisuales, 
etc. 
 
En cuanto a la Biblioteca de Filosofía y Letras, la Facultad ha aportado en 2021 la cantidad 
de  XXX  . El Sr. Decano agradece a su directora, Dña. Olga Moreno Trujillo, y a todo su equipo, 
comenzando por Dña. Mª Angustias García Lizana, por el buen trabajo continuo, no solo por 
el servicio prestado sino también por las actividades que proponen de forma activa, y acceso 
al alumnado con cursos de formación.  
 
Finalmente, el Sr. Decano destaca algunos aspectos importantes de mejoras acometidas en 
la Facultad, como las mejoras en el mobiliario en la zona de estudios y refrigerio de la 2ª 
planta, teniendo así unas mejores condiciones para que el estudiantado no coma en los 
pasillos. Todo ello ha mejorado las condiciones de higiene y convivencia. Se han adecentado 
los pasillos con cortinas y nueva pintura de las paredes.  
 
Respecto a la ampliación de Biblioteca de Filosofía y Letras, el sr. Decano señala que las 
obras concluyeron en mayo y que se licitó en contrato de adquisición de muebles. Ha 
concurrido una empresa a dicha licitación y el proceso ya está en marcha. Ha tardado un 



poco pero en su momento dieron vía libre. El Sr. Decano aprovecha el momento para 
agradecer al Rectorado su colaboración. Asimismo, reserva una mención también para la 
Administradora de la Facultad, Dña. Alicia Vera Suanes, por su buen hacer, tanto hacia 
dentro de la Facultad como hacia fuera. 
 
A continuación, el Sr. Decano hace un repaso de las actividades culturales organizadas bajo 
el liderazgo dela Vicedecana de Cultura e Investigación, a quien agradece su dedicación y 
buen hacer. Las actividades culturales se han visto muy afectadas por la no presencialidad 
o semipresencialidad. Muchas actividades estaban contenidas o retenidas, a la espera de la 
vuelta a la presencialidad. Con el inicio del nuevo curso, se han llevado a cabo diversas 
sesiones, como en el ciclo “El intelectual y su memoria”. Dentro de poco habrá otro acto 
dentro del ciclo “Vidas Maestras” con D. Miguel Gómez Oliver y también otro con D. Antonio 
Martín Martín de Musicología. Recientemente, se ha realizado también otra actividad en 
torno a D. Antonio Malpica. Tras mencionar diversas actividades llevadas a cabo, se detiene 
particularmente en las realizadas en homenaje a Dostoievski, en las que se contó con la 
presencia de un miembro de Embajada rusa. El Sr. Decano agradece a D. Alfonso Perrorraro 
por su colaboración todos estos años en la elaboración de la cartelería de las actividades 
culturales. Consigue en sus creaciones transmitir el sentir y contenido de las diferentes 
actividades culturales que se han llevado a cabo. Tanto es así que su trabajo ha trascendido 
nuestra Facultad. 
 
El sr. Decano se detiene a continuación en la sección de Internacionalización. Destaca que 
es un equipo compacto trabajando de forma eficiente para el buen funcionamiento de la 
movilidad internacional. Agradece su buen hacer, liderados por el Vicedecano D. Jesús 
Fernández Domínguez y la coordinadora de movilidad, Dña. Consuelo Pérez, con una 
mención especial para D. Miguel Ángel Sánchez, de Secretaría, por su apoyo constante y la 
creación y mantenimiento del programa de gestión de la movilidad internacional. Se ha 
realizado trabajo ímprobo, tanto en sus gestiones propias como también desde el punto de 
vista de implicación personal. El sr. Decano pasa a enumerar la gran cantidad de convenios 
y países, y resalta la dificultad de gestionar todo esto. Habla también de nº de estudiantes 
de movilidad internacional, así como del nº de estudiantes de movilidad nacional SICUE. 
Concluye este apartado agradeciendo a todo el equipo, así como a los tutores docentes. 
 
En el apartado de Ordenación Académica, el Sr. Decano subraya que se ha seguido con el 
programa IMPLANTA para cumplir con los criterios de calidad, en colaboración con los 
Coordinadores de todos los Grados, a los que agradece su intensa labor, junto a los/as 
Directores/as de los Departamentos. Destaca que las relaciones entre todas las partes han 
sido eficaces y cordiales, poniendo de relieve sobretodo del grandísimo trabajo realizado 
por el Vicedecano, D. Miguel Jiménez Puertas. La tarea del Vicedecano no es nada simple, 
teniendo que incorporar este año la coordinación y el diseño del programa de doble título 
iniciado con la Beijing International Studies University (BISU). 
 
En relación al Vicedecanato de Estudiantes, comienza el Sr. Decano agradeciendo la labor 
realizada por la Vicedecana, Dña. Gracia Morales Ortiz, quien ha mantenido siempre una 
comunicación cordial y muy eficaz con el estudiantado. Este año ha habido mucho trabajo 
organizando y coordinando las elecciones de delegados de curso, con la colaboración del 
profesorado correspondiente. Destaca, además, las jornadas de puertas abiertas, que realizó 
online, y la jornada de orientación laboral, así como las tareas de apoyo educativo, cuyo 
número ha ascendido a 22 hasta la fecha.  
 
En el apartado de Administración y servicios, resalta el trabajo positivo y traslada su 
reconocimiento a todo el personal de Secretaría, con la Administradora a la cabeza. Resalta, 
asimismo, las tareas de negociación con otras instituciones llevadas a cabo por ella. 
Agradece también la dedicación en la gestión de la secretaria adjunta al Decano, Dña. 



Esperanza García Casado, y la del Jefe de Sección D. José Manuel Martín González, en sus 
respectivas tareas. 
 
Agradece también al Secretario Académico, D. Nobuo Ignacio López Sako, así como al 
personal de Servicios, con mención especial para el equipo técnico en el mantenimiento del 
Centro. Agradece la colaboración en todo momento del equipo rectoral, en especial a la Sra. 
Rectora, Dña. Pilar Aranda, por su sensibilidad respecto a los problemas de nuestra 
Facultad.  
 
A continuación, pasa a señalar que se han mantenido reuniones con Departamentos para 
informar y dialogar sobre la redistribución de espacios. En general, ha habido mucha 
colaboración y buena disposición para el diálogo. Hubo algunas dificultades, como por 
ejemplo con el Departamento de Arqueología, pero que se han podido resolver. Se hizo en 
su momento un estudio exhaustivo y bien documentado para conocer la situación de los 
espacios que tenemos en la Facultad. Este proceso no ha terminado y será tarea del siguiente 
equipo seguir trabajando en ello. La cuestión de los espacios es un tema acuciante, pues el 
estudiantado va en continuo aumento, como por ejemplo en el grado de Filosofía. Esto ha 
repercutido también en la contratación de más profesorado, lo cual afecta directamente a 
los espacios. En este sentido, se ha creado un espacio compartido para PDI en formación en 
el hall de la Facultad. 
 
Para concluir la exposición, el sr. Decano recuerda que se llevó la candidatura de Boaventura 
de Sousa Santos con el apoyo de esta Junta. Dicha candidatura recibió el apoyo explícito de 
9 facultades, y por tanto, con Letras, somos 10 facultades las que apoyamos esta iniciativa. 
La propuesta fue aprobada por la Escuela Internacional de Posgrado y, posteriormente, por 
el Consejo de Gobierno.  
 
El sr. Decano traslada un recuerdo especial a las personas que nos han dejado durante el 
año 2021: D. Manuel Barrios (Historia Moderna y de América), en cuyo honor se realizó un 
acto de homenaje en la Corrala de Santiago, y D. Rafael Marín López (Historia Medieval). 
 
Por último, agradece todo el apoyo que el equipo decanal ha recibido siempre, no solo en la 
Junta, sino también en las diferentes comisiones y concluye leyendo el último párrafo de la 
presentación de la Memoria de Gestión como despedida. 
 
D. Francisco Contreras toma la palabra para señalar dos errores en la Memoria de Gestión. 

Por un lado, respecto a la cesión de los espacios, en la Memoria se indica que ha sido cedido 

por el Departamento de Filología Latina, cuando en realidad cree que ha sido el 

Departamento de Filología Francesa. A este respecto, D. José Antonio Belmonte y el 

Vicedecano D. Gonzalo Águila sostienen que la redacción es correcta y que fue el 

Departamento de Filología Latina la que cedió el espacio que se indica en la Memoria de 

Gestión. Por otro lado, hay una errata en la palabra “conservación”, que aparece como 

“conversación”. El Secretario de la Facultad se compromete a subsanar este error antes de 

la publicación de la versión final. Por otro lado, D. Francisco Contreras agradece al 

Vicedecano de Infraestructuras por su labor y pide disculpas si ha habido algún roce  
durante las negociaciones. Y, finalmente, en general, traslada su agradecimiento a todo el 

equipo decanal.  

D. Miguel Ángel del Arco, Director del Departamento de Historia Contemporánea, agradece 

al equipo decanal por todos estos años de dedicación. Recuerda que llegamos a la Facultad 

en tiempos complicados y que la gestión de este Centro es difícil, por lo que merece todo su 

reconocimiento. En cuanto a la Memoria de Gestión, en relación a la distribución de espacios 

que se menciona en la página 29, ruega que se introduzca una modificación en el texto 



indicando que conste que “las reuniones han sido infructuosas” (punto 9), puesto que se ha 

remitido un informe sobre los puntos o espacios ciegos, pero que, aunque se celebraron 

dichas reuniones, fueron infructuosas. Dicho esto, reconoce el esfuerzo enorme realizado 

por el equipo decanal para intentar encontrar una solución a la acuciante necesidad de 

espacio, y en particular al Vicedecanato de Infraestructuras, y espera que el siguiente equipo 

tome el testigo a partir de donde se quedaron las conversaciones.  

El Sr. Decano se muestra de acuerdo con D. Miguel Ángel del Arco en que la reunión con los 

departamentos de Historia Contemporánea, Filologías Inglesa y Alemana y Geografía física 

no culminó con una conclusión que fuera satisfactoria para todas las partes, y que el único 

acuerdo al que se llegó fue solicitar a la Unidad Técnica un informe sobre cómo solucionar 

el problema de manera que satisficiera a todas las partes. El nuevo equipo decanal tendrá 

que abordar este asunto desde el punto en el que se ha quedado.  

Dña. Olga Moreno Trujillo recuerda que llegó a la Facultad coincidiendo con el 

nombramiento del Decano. Agradece la lucha constante por conseguir el nuevo espacio de 

la Biblioteca de Filosofía y Letras. Entiende que la creación del nuevo espacio de la 

Biblioteca ha provocado una reducción de espacios para profesorado y docencia, pero 

defiende que la ampliación de la Biblioteca se podría entender como un proyecto que 

beneficia a todas las Humanidades. Concluye informando de que están a la espera del 

mobiliario para trasladar 20.000 libros procedentes de los Departamentos que aún están 

por ubicar.  

El Sr. Decano añade en este sentido que, si los cálculos responden a lo planificado, el gasto 

total para la Biblioteca será de más de 1.100.000€. Añade, por otro lado, que está pendiente 

el gasto en las nuevas calderas para la calefacción. El Sr. Decano remarca que hay muchas 

cuestiones todavía por resolver y que se acometerán más obras para mejorar nuestra 

Facultad en un futuro próximo y menciona que hay muy buena actitud en el equipo decanal 

de la Facultad de Psicología en este momento, con espíritu de colaboración, algo que habría 

que aprovechar. 

Dña. María José de la Torre agradece al equipo decanal saliente por el trabajo realizado, su 

entrega y disposición. Como coordinadora, se ha relacionado, en mayor o menor medida, 

con todo el equipo decanal. Manifiesta que ha sido un placer trabajar conjuntamente, 

encontrando buena disposición, puesto que siempre ha habido una persona que ha estado 

escuchando y resolviendo los problemas sobrevenidos, destacando el periodo tan 

complicado que hemos tenido que pasar.  

El Sr. Decano muestra su alegría por que se mencione al equipo, pues considera que se ha 

logrado el trabajo en equipo. Las decisiones se han tomado siempre de forma colectiva, algo 

que al Decano le llena de satisfacción. Las tareas de gestión van más allá del trabajo 

administrativo y académico, y ha requerido mucha dedicación. En este sentido, no ha 

olvidado mencionar en la Memoria de Gestión a las personas que han formado parte del 

equipo decanal desde su comienzo.  

D. Jesús Medina agradece al equipo decanal, personalmente y en nombre del estudiantado, 

la buena disposición siempre, velando por el bien del estudiantado y poniendo todo de su 

parte. En los últimos dos años, en los que le ha tocado a él representar al estudiantado, ha 

sido complicado, y espera que el nuevo equipo que entre al menos mantendrá el nivel.  

Dña. Gracia Morales agradece la mención y confiesa que la comunicación con el 

estudiantado ha sido de lo más gratificante del cargo, pues son todos muy activos y 

comprometidos. En relación al equipo decanal, se va con la sensación de haber sido muy 



orgánico y remando en la misma dirección, lo cual es un lujo. Señala, además, que el Decano 

lo hace fácil con su tono siempre conciliador. 

D. Alberto Neftalí Villanueva Fernández, Director del Departamento de Filosofía 1,  agradece 

al equipo saliente por su labor a pesar de todas las dificultades. El Departamento de Filosofía 

1 se ha sentido representado por el equipo decanal a pesar de encontrarse en otra Facultad 

y se menos visibles.   

Sin más palabras pedidas, se procede a votar la aprobación de la Memoria de Gestión, con 

el compromiso de corrección de las erratas detectadas, y resulta aprobada por unanimidad.  

 

4. Aprobación, si procede, de los Reglamentos de Régimen Interno de la 

Comisión de Garantía Interna de la Calidad de la Titulación (Grados: 

Antropología Social y Cultural, Filología Clásica, Filosofía, Geografía y 

Gestión del Territorio, Historia y Ciencias de la Música, Lenguas 

Modernas y sus Literaturas, Literaturas Comparadas)  

Toma la palabra el Sr. Vicedecano de Ordenación Académica, D. Miguel Jiménez Puertas. 

Explica el origen de esta modificación, que se aplica a las siete titulaciones que se mencionan 

en el título de este apartado En una anterior sesión de la Junta de Facultad, se aprobó una 

primera modificación en Filología Hispánica con cierta urgencia. La modificación se plantea 

por el supuesto de que se produzca una baja en la Coordinación de un título cuando hace 

falta su presencia en las resoluciones de las Comisiones de Garantía Interna de la Calidad de 

las titulaciones. Se plantea qué sucedería en ese caso, quién tomaría la presidencia de las 

comisiones. La normativa actual, vigente desde 2010, generaba muchas dudas en su 

redacción entre los Coordinadores en cuanto a cómo y quiénes nombraban a los miembros 

de la Comisión, cómo se elegía al Presidente, la duración y vigencia de dichas comisiones, la 

posibilidad de realizar reuniones por correo electrónico, etc. Por tanto, había que adaptar 

el reglamento a los tiempos actuales, sobre todo en lo relativo a quién presidía las reuniones 

en el caso de estar ausente el Coordinador del Grado. La idea ha sido llevar a los demás 

grados lo que ya se hizo para Hispánicas. Según la nueva redacción, se establece que el 

Decano puede nombrar a alguien provisionalmente como presidente de la comisión. 

Algunos grados han incorporado algunas matizaciones y diferencias dependiendo del 

funcionamiento interno de cada Grado, y se han incluido algunas cuestiones nuevas sobre 

el uso de lenguaje inclusivo. 

La Comisión de Antropología Social y Cultural ha introducido el matiz de que haya 
representación estudiantil de todos los cursos. En la Comisión de Lenguas Modernas y sus 

Literaturas solo se ha añadido un matiz relativo al lenguaje inclusivo, y en la de Literaturas 

Comparadas se introduce la mención a las áreas que están representadas en la Comisión.  

Se procede a la votación en bloque de los siete Reglamentos y quedan aprobados por 

unanimidad. 

 

5. Aprobación, si procede, del aval de la Junta de Facultad a la candidatura de 

doña Pilar Roig Picazo, catedrática de Restauración y Conservación de 

BBCC de la Universidad Politécnica de Valencia, propuesta por la Facultad 

de Bellas Artes para ser investida Doctora Honoris Causa por la UGR 



El Sr. Decano comunica que desde la Facultad de Bellas Artes se ha recibido la solicitud de 

que desde la Junta de Facultad de Filosofía y Letras se avale la propuesta de la candidatura 

de Dña. Pilar Roig Picazo a la investidura de Doctora Honoris Causa. Se envió con antelación 

el CV resumido de la candidata a los miembros de la Junta. El Sr. Decano opina que presenta 

méritos suficientes para avalar dicha propuesta. Afirma que la candidata ha tenido un papel 

destacado, no solo en la Comunidad Valenciana, sino también fuera de dicha comunidad, y 

es muy reconocida internacionalmente. También impulsó estudios de grado de 

Conservación y Restauración, y se constata la amplitud y calidad de sus publicaciones, 

habiendo recibido, además, bastantes premios a lo largo de su trayectoria. Desde la Facultad 

de Bellas Artes enfatizan la estrecha colaboración de profesora Pilar Roig con la Universidad 

de Granada a través de su Facultad, incluyendo colaboraciones en tesis doctorales, 

proyectos de investigación, etc.  

El Sr. Decano recuerda que la Facultad de Bellas Artes fue la primera en dar su apoyo a la 

candidatura de Boaventura de Sousa Santos, y que siempre hemos mantenido una relación 

estrecha con dicha Facultad. 

Se procede a la votación, siendo aprobada la propuesta por unanimidad. 

 

6. Información del nombramiento de nuevo/a coordinador/a del Grado en 

Filología Hispánica y del Grado en Arqueología 

El Sr. Decano informa del cese de Dña. Milena Rodríguez Gutiérrez como coordinadora del 

Grado de Filología Hispánica, quien ha sido sustituida por D. Francisco José Sánchez García. 

Asimismo, Dña. Eva Alarcón García toma el relevo de D. Luis Arboledas Martínez. El Decano 

agradece la labor desempeñada por los Coordinadores salientes y felicita a las dos personas 

recién incorporadas por el nuevo cargo, deseándoles suerte y diálogo estrecho con el equipo 

del decano/a que sea elegido/a en la próxima reunión extraordinaria de la Junta de 

Facultad. 

 

7. Ruegos y preguntas 

El Vicerrector de Docencia, D. Juan Manuel Martín García, expresa su agradecimiento al 

Decano por estos años de gestión. Cuando iba a formar su equipo, el Decano acudió al 

despacho de Juan Manuel Martín para invitarlo a su equipo. Fue el comienzo para él de una 

trayectoria ascendente de gestión, cada vez con mayor responsabilidad, hasta liderar el 

Vicerrectorado de Docencia. Agradece al Decano su buena gestión para el buen 

funcionamiento de la Facultad. También agradece al resto del equipo, algunos de los cuales 

están desde el comienzo, y termina su intervención recalcando la necesidad de seguir 

defendiendo el valor de las Humanidades.  

El Sr. Decano da las gracias al Vicerrector por su disponibilidad en un primer momento para 

formar parte del equipo como Vicedecano de Ordenación Académica. Aparte de tener “buen 

ojo”, señala que también hubo una buena información de parte de otros compañeros. La 

valía de los miembros de esta Facultad es clara, habida cuenta de la profesionalidad en las 

responsabilidades asumidas en otras instituciones de la UGR. Terminando devolviendo el 

agradecimiento por su labor como Vicerrector y por la comunicación fluida que siempre 

mantiene con nuestro Centro. 



D. José Antonio Belmonte desea sumarse a los agradecimientos. Para él ha sido un placer 

trabajar con este equipo saliente y espera que el nuevo equipo tenga el mismo modo de 

funcionar. El Sr. Decano reconoce, entre otras cosas, la amplia participación y papel activo 

de D. José Antonio Belmonte en la Comisión Permanente. 

D. Gonzalo Águila Escobar muestra su agradecimiento leyendo un texto preparado para la 

ocasión, en el que agradece a la ex decana Dña. María Elena Martín Vivaldi y al ex decano 

Francisco Manjón Pozas, de cuyos equipos formó parte, así como a D. José Antonio Pérez 

Tapias, el decano saliente. Dedica unas palabras especiales a Dña. Amalia García Pedraza, 

que fue su mentora y guía en sus inicios en la labor de gestión en el equipo decanal de Dña. 

María Elena Martín Vivaldi. Agradece también a los administradores de la Facultad con los 

que ha coincidido y especialmente a Dña. Alicia Vera Suanes, la Administradora actual, pues 

ha sido un apoyo inestimable en su labor como Vicedecano. Agradece también a todos los 

miembros de la Junta de facultad y a todo el personal del Centro por haber facilitado su 

trabajo como Vicedecano. Menciona también a Dña. Olga Moreno Trujillo, con quien ha 

compartido batallas para conseguir la extensión de la Biblioteca. Pide disculpas por haber 

fallado en algunos momentos o no haber cumplido las expectativas en algunos casos, y 

termina dedicando unas palabras emotivas al Decano, quien ha sido para él un compañero 

más que un jefe, un guía y, sobre todo, casi como su segundo padre, pues le ha enseñado lo 

que es el temple y la moderación en los momentos difíciles y las cosas no salían como uno 

hubiera previsto. Opina que el Decano ha sabido dar a cada miembro del equipo el 

protagonismo en su justa medida. Termina su discurso agradeciendo al equipo con el que 

termina la andadura de este equipo decanal y deseando a Ana Gallego mucha suerte con la 

convicción de que la Facultad estará en buenas manos si es elegida nueva decana. 

El Sr. Decano agradece a D. Gonzalo Águila sus palabras. Dña. Alicia Vera, tras bromear que 

algunos compañeros se quejan de que muchos foros son demasiado ceremoniosos, muestra 

su agradecimiento al equipo decanal, que la acogió con los brazos abiertos, y confiesa que 

aún sigue aprendiendo a gestionar un Centro tan complejo como este.  

El Sr. Decano comparte que, hace dos años, en pleno cambio de administrador de la Facultad, 

alguien le dijo informalmente que iba a venir a la Facultad lo mejor de la administración de 

la Universidad de Granada, en referencia a Dña. Alicia Vera. No se equivocaba. 

El Sr. Decano concluye despidiéndose de la Junta en su rol de decano, pero asegurando que 

seguiremos encontrándonos y haciendo el buen trabajo que se viene realizando en nuestro 

Centro, con la calidad académica y humana que lo caracteriza. 

Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 12.13 horas del día 19 de noviembre 

de 2021. 

Vº. Bº. 

 

El Decano 

 

El Secretario 

Granada, a 19 de noviembre de 2021 


